Memoria

2023

Primer viaje Gusinde



Se efectuó la publicación de un libro digital que muestra las impresiones y fechas importantes del primer viaje que realizó el etnólogo alemán Martin Gusinde a Tierra del Fuego, lugar donde compartió y descubrió la cultura y vida de las tribus indígenas que habitaban en esa zona durante el año 1918 - 1919.

Previamente se hizo un programa de investigación para preparar reels y publicaciones por Instagram y Facebook durante el verano de 2023 con cada uno de estos hitos, los que dieron pie a la elaboración del libro.

Proyecto de título, Universidad de Chile

Apoyo a Javiera Palominos y a su profesora guía Carla Badani por la creación de la obra en paisaje sonoro 3D "Lamento del viento, memorias en la sangre", la cual formó parte de su memoria de titulación como ingeniero en sonido de la Universidad de Chile y donde se utilizaron grabaciones efectuadas por Gusinde junto a los pueblos fueguinos, con el apoyo del Museo Etnológico de Berlín. Como resultado la Fundación hizo los nexos para realizar la exposición de la obra en una sala sonora en Alemania, oportunidad que estamos a la espera de concretar.



La Fotografía, un Camino para preservar nuestras Raíces

Durante el mes de Junio, la fundación dictó talleres de fotografía para los alumnos de Enseñanza Media del Liceo Bicentenario Hernando de Magallanes para impulsar este arte como una potencial herramienta para conocer el pasado, valorar el presente y proyectarse hacia el futuro según la propia mirada de cada participante, emulando la técnica fotográfica de Martin Gusinde y la sensibilidad con que el etnólogo alemán se acercó a los pueblos fueguinos y a su entorno, de modo de incentivar el amor y el arraigo al territorio que los jóvenes habitan actualmente. Los alumnos realizaron una exposición final para mostrar el trabajo realizado. El proyecto fue financiado por el Ministerio de las Artes, las Culturas y el Patrimonio, FONDART 2023. Actividades de Formación.





Podcast 100 Años Después

100 años después, en el marco de la celebración del Patrimonio de la Región de Magallanes, hicimos el lanzamiento de nuestro PODCAST y en el primer capítulo reflexionamos sobre la importancia e historia del recorrido de las grabaciones que realizó el etnólogo alemán, Martin Gusinde, en las que perpetuó las voces de las culturas

fueguinas: Kawésqar, Yagan y Selk'nam. Participan en este capítulo textos escritos por Daniel Quiroz, Antropólogo y Doctor en Historia, Fernanda Vera Malhue, magíster en Musicología y Doctora en Estudios Culturales, Carla Franceschini Curadora de Fotografía en el Museo Histórico Nacional de Chile, licenciatura en Artes Plásticas, y Carolina Abell, licenciada en Estética y periodista de la PUC.





Historia de una Huella

Programa elaborado por la Fundación de charlas, talleres y exposición para el DUOC en Santiago, Valparaíso, Concepción y Puerto Montt dirigidos a la comunidad estudiantil, donde los alumnos tendrán la oportunidad de conocer en profundidad y desde su propia mirada el concepto de Diálogo Intercultural, método que aplicó el etnólogo alemán Martin Gusinde durante sus expediciones a Tierra del Fuego y al Archipiélago del Cabo de Hornos, para conocer las culturas fueguinas. En ejecución





Conviviendo Mi Entorno

Nos adjudicamos el fondo Comunidad del Gore en la Región de los Lagos para ejecutar nuestro programa de Educación Ambiental que se basa principalmente en invitar a cambiar los hábitos y el modelo de consumo con el fin de producir menos residuos y promover una relación más equilibrada con la naturaleza que nos rodea, desde la experiencia de los pueblos fueguinos en cuanto a observación y conocimiento del propio entorno. El proyecto será ejecutado durante marzo y abril del 2024.

En ejecución

Trabajo en Redes Sociales

Durante el 2023 aumentamos las visitas a nuestra página web y la cantidad de seguidores en las redes sociales como Instagram y Facebook.

Visitas Página Web: Promedio de 5 visitas diarias

Instagram: 2056 Facebook: 193 Gusinde.cl



